
 

 

  

 

A SUA EXCELÊNCIA  

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA  

DA REGIÃO AUTÓNOMA DOS AÇORES  

  

S/157/2023/XII  

 
 

 

 

Assunto: Requerimento ao Governo Regional dos Açores  

 

 

Nos termos do n.º 1 e n.º 2 do art.º 182 do Regimento da Assembleia Legislativa da Região 

Autónoma dos Açores, o Grupo Parlamentar do PS/Açores entrega à Mesa da Assembleia 

Legislativa da Região Autónoma dos Açores e a V. Exa., para efeitos de admissão, perguntas 

com pedido de resposta escrita dirigidas ao Governo Regional dos Açores.  

 

 

Horta, 23 de outubro de 2023  

 

Com os melhores cumprimentos  
 
 
 
 

O Presidente do Grupo Parlamentar 
 

 
 

Vasco Ilídio Alves Cordeiro 

E/2769/2023 Proc.º 054.02.07/24/XII 23/10/2023  
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REQUERIMENTO 

MAIS DE 20 CRIANÇAS AGUARDAM NO FAIAL POR ACOMPANHAMENTO 

DE TERAPIA DA FALA 

 

No âmbito da Área de Intervenção da Promoção da Saúde em Contexto Escolar, 

a intervenção precoce na infância atua, com um conjunto de medidas de apoio 

na área da educação e da saúde, em crianças até aos 6 anos no sentido de 

contribuir para o desenvolvimento da criança e prevenir problemas futuros. 

A sua intervenção generalista e exercida por técnicos de diferentes áreas permite 

um melhor diagnóstico e maior conhecimento das dificuldades da criança 

contribuindo assim para uma melhor integração em contexto de sala de aula e 

prevenção de problemas de aprendizagem e socialização que se podem revelar 

no futuro escolar destas crianças. 

Desde 2006 que se estabeleceu, nos Açores, o modelo de educação especial e 

apoio educativo, concretizando o princípio da escola inclusiva e percebendo 

desde logo, a importância da intervenção precoce e diferenciada junto das 

crianças com determinadas patologias. 

Passados todos estes anos, com a introdução na comunidade educativa de 

valências como a psicologia, a terapia ocupacional ou a terapia da fala, entre 

outras áreas de intervenção, os números dão-nos conta que têm vindo a 

aumentar as crianças com autismo, nos seus diferentes espetros, assim como 

também tem vindo a aumentar a sensibilização e a atenção da comunidade para 

esta circunstância. 

Para além disto, todos os estudos científicos associados à área da educação são 

inequívocos quanto à importância das aprendizagens nos primeiros anos de 
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escolaridade para o sucesso educativo das crianças pelo que a intervenção 

precoce na infância assume cada vez maior importância. 

Desta forma, ao Grupo Parlamentar do PS/Açores, preocupa que nos Açores, e 

na ilha do Faial em particular, estas respostas não estejam a ser dadas às 

crianças e suas famílias, nomeadamente, ao nível da Terapia da Fala. 

Atualmente, a Escola Básica Integrada da Horta não consegue dar resposta - 

apesar das cerca de 94 crianças que estão a ser intervencionadas nesta área, 

mais de 20 encontram-se em lista de espera.  

Infelizmente, estas crianças também não conseguem recorrer à unidade de 

saúde de ilha do Faial, nem ao Hospital da Horta porque estas entidades alegam 

que também possuem uma grande lista de espera. A alternativa de recorrer ao 

privado, através da atribuição do Vale Saúde, também não tem sido solução 

apresentada a estas famílias. 

 

Assim, ao abrigo das disposições estatutárias e regimentais aplicáveis, o Grupo 

Parlamentar do Partido Socialista dos Açores, através dos deputados 

subscritores, solicita ao Governo Regional a seguinte informação: 

 

1 - Quantos terapeutas da fala existem no Faial, nomeadamente, a prestar 

serviço na EBI da Horta, USIF e HH? 

2 - Quantos utentes se encontram em lista de espera, e destes quantas crianças, 

nas entidades referidas na questão anterior? 

3 - Quantos concursos foram abertos para a contratação de Terapeutas da Fala 

nas entidades referidas nas questões anteriores e para que modalidade de 

contrato? 
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4 - Na impossibilidade de assistir os utentes através dos seus próprios técnicos 

quantos vales saúde foram emitidos para dar resposta a esses utentes? 

 

Horta, 23 de outubro de 2023 

 

Os Deputados 

 

Ana Luis 

 

Tiago Branco 

 

 

 


